



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14110

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 pts.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

LUNES 7 DE DICIEMBRE DE 1908

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correos postales en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jover, 51, Faubourg-Montmartre.

Para el señor Alcalde

Como el barrio de los Barreros—que es bastante populoso—carece en absoluto de celador y si le tiene, habita á bastantes kilómetros de dicho punto, no ha podido enterarse de que en el centro del caserío lindando con las casas inmediatas existe un extenso corr-lón en el cual se «albergan» quince ó veinte toros bravos, de los destinados al Ma'adero.

Todos los días de 12 á 4 bajan estos animalitos conducidos por un niño de seis á ocho años á pastar por aquellos contornos, atravesando las calles del pueblo y produciendo bastantes sustos á sus habitantes.

Como el espectáculo se repite todos los días y puede ser origen de alguna desgracia, llamamos la atención del señor alcalde, para que ordene al celador de Los Dolores—que es el mismo de los Barreros,—prohiba que los toros circulen libremente por las calles.

FIESTA

á la Inmaculada Concepción

La fiesta que mañana celebra la Iglesia Católica revela claramente el sentimiento y la voluntad de la Iglesia sobre este punto; en Oriente era esta fiesta ya muy antigua en el siglo VII; en Occidente data de antes del siglo VII, y celebrada primeramente por algunas Iglesias particulares, fue fuertemente defendida y propagada por San Anselmo, arzobispo de Cantorbry, muerto en 1109; haciéndola obligatoria un Concilio en Londres celebrado 200 años después. De la Gran Bretaña pasó esta fiesta al Continente, y no tardó en propagarse por Francia, por España y por Italia y por todos los puntos de la cristiandad, hasta que en el siglo XV el Concilio de Basilea y especialmente el Papa Sixto IV la generalizaron más aún á causa de las indulgencias que en ella concedieron.

Hasta el 8 de Diciembre de 1854, fue simple opinión ó creencia la Concepción de la Virgen; desde esa fecha, según es sabido es «Dogma de Fé».

La Cruz Roja

Mañana festividad de su patrona la Purísima Concepción, celebrará una solemne función religiosa á las nueve y media de la misma y en la iglesia de Santa María de Gracia, la comisión departamental de la Cruz Roja.

Asistirá á dicho acto la Ambulancia que ayer estrenó el nuevo uniforme.

Oposiciones á topógrafos

La Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico anuncia á oposición 20 plazas de topógrafos auxiliares terceros de Geografía, oficiales quintos de Administración, dotadas con el sueldo anual de 1.500 pesetas, para cubrir las vacantes que existan y las que puedan ocurrir hasta extinguirse dicho número.

Los individuos que soliciten tomar parte en los ejercicios de oposición presentarán las instancias en la Dirección hasta el 25 de Febrero.

El 2 de Marzo se les reconocerá, y al día siguiente será el sorteo para el examen.

Los ejercicios de oposición versarán sobre las materias siguientes:

Dibujo topográfico y rotulación. Gramática castellana y escritura. Aritmética.

Elementos de Geometría plana y del espacio.

Elementos de Algebra elemental y de Trigonometría rectilínea.

Dibujo lineal.

Elementos de Topografía.

Elementos de Física y de Meteorología.

Ejercicios prácticos de cálculo.

La «Gaceta»

La «Gaceta» de ayer contiene las siguientes disposiciones de interés general.

Declarando que la suspensión de ventas dispuesta por real orden de 14 de Junio 1907 se concretará á los montes y demás fincas del Estado, cuya extensión superficial sea superior á treinta hectáreas.

Aceptando á la Sociedad Mútua de Accidentes del Trabajo de Zaragoza para sustituir á los patronos en las obligaciones que impone la ley de accidentes del trabajo.

Publicando las bases formuladas por la Junta central de primera enseñanza para los programas de enseñanza de labores en las escuelas normales de maestras.

Declarando limpias de peste bubónica las procedencias de Liverpool (Inglaterra).

Pronósticos del Tiempo

La situación atmosférica será general en la Península en los días 6 y 7.

El martes 8 se perturbará el estado atmosférico en nuestra regiones, debido al avance hacia ellas de una depresión oceánica, procedente de los parajes de Madera y Azores, que tendrá en este día su centro de acción en el S. O. de Portugal. Se producirán lluvias en Portugal y Andalucía, desde donde irán propagándose hasta el Mediterráneo y Cantábrico con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El miércoles 9 habrá una depresión en el Mediterráneo y otra en el N. O. de Galicia que ocasionarán lluvias y algunas nieves en la Península, particularmente desde el N. O. y N. E. hasta la región central, con vientos del tercero al cuarto cuadrante.

La depresión del N. O. de Galicia se hallará en el golfo de Gascuña el jueves 10, y la del Mediterráneo se encaminará á Cerdeña y Túnez; otro centro de perturbación aérea se presentará por Marruecos y el Estrecho. Se registrarán lluvias y nieves, principalmente desde el Cantábrico al Centro y en Andalucía, con vientos de dirección variable.

En viernes 11 estará en el golfo de León la depresión de Gascuña, y el mínimo de Marruecos se habrá trasladado á los parajes de Argelia. Ambos núcleos de fuerzas perturbadoras seguirán ocasionando lluvias y nieves, especialmente en la mitad oriental de la Península, con vientos de entre N. O. y N. E.

Del 12 al 13 actuará en Irlanda una depresión, y otra quedará en el Mediterráneo.

Mejorará el estapo atmosférico general de la Península, aunque no por completo, pues la depresión de Irlanda producirá algunas lluvias en el N. O., particularmente el sábado 12, y la del Mediterráneo algo sensible en las regiones próximas á dicho mar.

Del 14 al 15 el mínimo secundario que pasará desde el mar del Norte al Mediterráneo superior influirá un tanto en el N. y N. E. de España, donde se registrará alguna lluvia, con vientos de entre S. O. y N. O.

BOLSA DE MADRID

De nuestro servicio particular IMPRESIONES

París vuelve de nuevo á enviar cambios bajos y Barcelona y Madrid sufren el contagio de la debilidad del mercado francés.

En nuestra plaza, el Interior fin de mes se cotiza por la mañana, en el Banco, á 84,55 y durante la sesión oficial oscila entre 84,52 y 50, cerrando oficialmente á este cambio y en el corro á 84,52. El Contado en partida se publica á 84,35 y 84,30, quedando por consiguiente 15 céntimos más bajo que ayer. Los títulos pequeños, muy firmes, se tratan de 86,40 á 86,50.

Los dos amortizables sostienen los cambios del día anterior, sin más diferencia que alguna pequeña variación en la prima de sus títulos chicos. El Banco de España queda como ayer á 441: el Hipotecario y el Español de Crédito ganan medio entero cada uno publicándose á 224,50 y 118,50, respectivamente y el del Río de la Plata tampoco modifica su cambio de 110. Este último se ha hecho á 111 á la liquidación. Los Tabacos tienen papel á 398, sin operaciones; Explosivos y Hornos, muy firmes á 336 y 287, y las Felgueras, solicitando á 39,50 por 100; Firme, aunque con poco negocio, el corro azucarero, cotiza Preferentes á 109,50 al contado y á 110 y 109,75, á fin de mes; obligaciones á 101,75 y Cédulas beneficiarias, á 72,50 pesetas una.

Los francos, más flojos, á pesar de la baja de nuestros valores en París, abren á 11,30, cotizan después á 11,40 y cierran á 11,35. Libras se han hecho á 27,95 y 27,97.

Bilbao.—Almagreras 100; Hidroeléctricas 132; Eléctrica Vizcaína, 132; Papeleras, 59.

Los Corbettas

El sábado en la noche debutaron

en el Teatro Circo, los duettistas italianos «Los Corbettas».

El trabajo que presentan estos artistas es verdaderamente notable así como el lujo con que salen á escena.

Ella es una hermosa mujer que exhibe riquísimas toillettes y canta con verdadero amore.

El público, numeroso, por cierto, aplaudió á los duettistas italianos, que han dejado sentado en esta ciudad, de que la fama con que vienen precedidos es justa y nada más.

«Los Corbettas», darán buenas entradas en el Teatro Circo.

El ferrocarril del Noguera-Pallarsa

Por R. D. fecha 26 de Noviembre último, se autoriza al ministro de Fomento para proceder á la construcción de las expansiones y obras de fábrica en la sección de Lérida á Balaguer del ferrocarril internacional de Lérida á Saint-Girona, conforme al proyecto aprobado en 4 de Marzo de 1892.

Se procederá sin demora á la revisión del proyecto aprobado para las demás secciones de la línea con el intento de aprovechar los perfeccionamientos que consientan el progreso de las artes de la construcción y las ventajas otorgadas por el convenio de 18 de Agosto de 1904.

Aprobado el proyecto definitivo se procederá á adjudicar la concesión con arreglo á las disposiciones vigentes y el Gobierno propondrá en su día á las Cortes el sistema que parezca preferible para auxiliar la construcción de la línea.

Las obras ejecutadas conforme á lo dispuesto anteriormente se entregarán al concesionario valuándose su importe deduciéndolo de la subvención que en definitiva se otorgue para la construcción.

Impuesto

Una comisión de diputados de las provincias del litoral, presidida por el Sr. Canalejas, cumpliendo el

acuerdo tomado el jueves, visitó ayer tarde en su despacho del ministerio al señor González Besada para rogarle desapareciera del proyecto de protección á las incursias y comunicaciones marítimas el impuesto de una peseta por tonelada á todos los barcos que haciendo la navegación de altura toquen en los puertos españoles.

El ministro accedió á que se redujera la cuantía del impuesto, siempre que éste subsistiera.

La Comisión, en vista de las manifestaciones del ministro, visitó después al jefe del Gobierno y al presidente de la Comisión accediendo ambos á los deseos de la misma.

Necrologías

Víctima de un desgraciado accidente ocurrido anteaer en Murcia ha dejado de existir el joven comerciante nuestro querido amigo don Joaquín Cañada López.

La fatal circunstancia que ha costado la vida al malogrado murciano, hace que su muerte produzca impresión penosa y sentimiento extraordinario.

Reciba el testimonio de nuestro pésame la familia del finado y muy especialmente su hermano don Ramón nuestro compañero en la prueba de la capital.

El telégrafo nos ha comunicado la triste noticia del fallecimiento de Bonifacio Pinedo, artista tan notable como cariñoso amigo, ocurrido en Barcelona donde actualmente se encontraba ocupando el puesto de director artístico del Teatro de la Gran Vía.

Una extraña enfermedad que le privó de la palabra desde hace algún tiempo, ha debido ser la determinante de su muerte.

Bonifacio no fué nunca un cómico vulgar. Declamaba como uno de nuestros actores dramáticos, cantaba—apesar de que su voz no reunía excepcionales condiciones—con verdadero arte, era un hábil prestimano, músico notable dominaba varios ins.

EL AMIGO FRITZ 228

Está allí, pensaba, estoy seguro. No es posible otra cosa.

—Y mientras que Haan y Schoultz se dejaban conducir, riendo y echando el humo con parsimonia para saborearlo mejor, él iba inquieto, se acomodaba á cada instante, y le parecía que los caballo no andaban:

En una hora pasaron dos ó tres pueblos, después otros dos más, y por fin la berlina entró en el valle de Altembrick. Kobus recordó al instante que Bischem se encontraba al otro lado de la loma. La vida al paso le pareció larguísima; pero por fin llegaron á la maseta, y Zimmer, chorreando el látigo, gritó:

—Ya está ahí Bischem.

En efecto, casi en el mismo instante descubrieron la antigua barrida que rodea el valle de enfrente. La gran calle tortuosa, las casas decoradas curvada de pasto labrados, las galerías, las escaleras exteriores; las puertas cocheras; allí las que se ven mochueros clavados y desplumados; los tejados de teja ó de pizarra, recordando las guerras de los margraves y langraves, de los cecos y de los republicanos; todos se había edificado, quemados y reedificado veinte veces en el transcurso de los siglos:

A la derecha una casa del tiempo de Hoeha;

Biblioteca del EL ECO DE CARTAGENA 225

—¡Así me gusta! ¡Así me gusta! Esto se llama hacer las cosas á lo grande. ¡Já, já, já, Qué buena, oprrenjia!

Bajaron seguidos de Katel, radiante de alegría; Zimmer, al verlo aproximarse, se volvió sobre el caballo y dijo:

—Con puntualidad... Ya veis, Sr. Kobus, que he sido exacto.

—Sí, está bien, replicó Fritz abriendo la portezuela. Vamos arriba, ¡No se puede bajar la espota?

—Sí, Sr. Kobus no tenéis más que girar ese botón y bajará sola.

Subieron los tres, felices como príncipes, Fritz al sentarse, dejó caer la espota y se colocó á la derecha, Haan á su izquierda y Schoultz en medio.

Más de cien personas se agrupaban en la plaza de posta, por quien entrar en la ciudad. Era, pues, una novedad ver una en la plaza de las Aca-cias.

¡Imposible describir la satisfacción de Haan y Schoultz.

—¡Ay! dijo Schoultz tentándose los bolsillos, he dejado la pipa en la mesa.

—Te hemos olvidado, dijo Fritz, ofreciéndoles uno que se acordaron en el acto, Y se pasieron á fumar tendidos en sus asientos,